



Presentación del Análisis: Unión Temprana y Embarazo Adolescentes en la República Dominicana: Dos Desafíos que Persisten

**Salón Verde, Palacio Nacional
28/09/20**

Honorable Vicepresidenta de la República Dominicana, Señora **Raquel Peña**.

Honorable Ministro de Economía, Planificación y Desarrollo, Señor **Miguel Ceara Hatton**.

Honorable Ministro de Salud, Señor **Plutarco Arias**.

Honorable ministra de la Juventud, Señora **Kimberly Taveras**.

Honorable Coordinador Residente del Sistema de las Naciones Unidas, Señor **Mauricio Ramírez Villegas**.

Honorable Representante del Fondo de Población de las Naciones Unidas en República Dominicana, **Sonia Vásquez**.

Honorables viceministras y viceministros y demás autoridades de gobierno, representantes de organismos de cooperación, representantes de organizaciones de la sociedad civil, representantes de la prensa y medios de comunicación.

Las uniones tempranas y los embarazos en adolescente son dos importantes desafíos que tenemos como país, y que nos convocan como gestión de gobierno a prestar una atención especial, oportuna y coordinada con múltiples actores.

En el Ministerio de la Mujer entendemos la complejidad de los factores que intervienen, en su mayoría vinculados a las desigualdades sociales, la exclusión, la pobreza, la falta de acceso a educación de calidad y la violencia contra las mujeres.

Somos las mujeres, y tristemente, las más jóvenes, es decir nuestras niñas y adolescentes las afectadas por todos esos factores, y que tienen en los embarazos, en el matrimonio infantil, y en las uniones tempranas uno de sus desenlaces irreversible.

El hecho de que una cuarta parte de los nacidos en el 2019 fueran de mujeres menores de 19 años, nos habla de planes y proyectos de vida tronchados y en conflictos.

El Presidente de la República, Luis Abinader, ha dispuesto como una de las prioridades de esta gestión de gobierno el hacer frente a los embarazos en adolescentes y al matrimonio infantil. Para esto ha encargado a los Ministerios de la Mujer y de la Juventud, el diseño de las acciones priorizadas para hacer frente a esta realidad, trabajo que estamos realizando junto al Ministerio de Salud Pública, el Ministerio de Educación, el Sistema Nacional de Salud, y el Consejo Nacional de la Niñez y la Adolescencia (CONANI), y la asistencia técnica del UNFPA, para acelerar la respuesta nacional al embarazo en adolescentes en los primeros 100 días de gobierno.

Es por esto que desde el Ministerio de la Mujer respaldamos esfuerzos como este importante análisis de **Unión Temprana y Embarazo Adolescente en la República Dominicana**, llevado a cabo por la Oficina Nacional de Estadísticas y respaldado por el Fondo de Población de las Naciones Unidas. Esta oportuna publicación, nos permite informar y respaldar con datos frescos la formulación de políticas públicas priorizadas para la prevención y atención a los embarazos en adolescentes.

Tal y como planteamos en nuestro Plan de Gobierno 2020-2024, nos proponemos trabajar para: **Establecer un programa para la prevención y reducción de la tasa de embarazos en adolescentes, haciendo énfasis en las poblaciones más vulnerables.**

Estamos comprometidas en trabajar en el consenso nacional por **un Plan de Acción para acelerar la reducción de los embarazos en adolescentes** que permita direccionar los esfuerzos institucionales y presupuestarios necesarios, considerando una serie de aceleradores de intervención en materia de servicios integrales de salud sexual, educación en salud integral, reducción de prácticas como las uniones tempranas y por ultimo comprometer al liderazgo político y comunitario con la creación de condiciones para la reducción de los embarazos.

El futuro de nuestro país está asociado a las condiciones que podamos brindar a nuestras niñas y adolescentes para desarrollar un proyecto de vida que les permita expandir su potencial.

El único lugar donde deben estar los niños, las niñas, adolescentes y jóvenes, es la escuela, la universidad y un hogar seguro, libre de violencia. Trabajemos unidos para lograrlo.